

Rapport de mission de mai 2023

La mission s'est tenue du 1 au 6 mai



LES OBJECTIFS

REVISER LES PROJETS DE REEDUCATION DES ENFANTS

Il s'agissait d'examiner tous les enfants afin d'assurer leur suivi général et de mettre en place les traitements préventifs.

Pour certains enfants, des bilans psychomoteurs et orthophoniques étaient programmés

METTRE A JOUR ET COMPLETER LES CAHIERS

Le cahier est le document de référence pour le suivi familial de la rééducation et de l'éducation des enfants. On y retrouve les exercices personnalisés à faire à l'enfant chaque jour, les conseils d'hygiène et d'alimentation, le suivi et l'entretien de l'appareillage.

L'EDUCATION THERAPEUTIQUE

Former les familles et le personnel de Majhandi à la sécurité alimentaire des enfants présentant des troubles de la déglutition et à la réalisation de groupes de psychomotricité active et de relaxation.

LES BILANS DES NOUVEAUX ENFANTS

Bilans qui viendront compléter le dossier de l'enfant pour les futurs missionnaires

L'APPAREILLAGE

Réviser, voir refaire les appareils des enfants.

Appareiller les nouveaux enfants.

Essayer d'adapter des sièges de récupération.



LES MISSIONNAIRES

26 volontaires européens

1 cadre de soin
2 infirmières
6 kinés
6 ergothérapeutes
1 psychomotricienne
1 orthophoniste
3 techniciens
1 éducateur
3 médecins (1 médecin généraliste, 2 médecins de rééducation)
1 secrétaire
1 animateur



volontaires malgaches

1 médecin généraliste
2 ortho-prothésistes du CHU
8 interprètes (étudiants en médecine et paramédicaux)
2 kinésithérapeutes de MAJHANDI
3 aides éducateurs de MAJHANDI
1 responsable éducatif de MAJHANDI
1 couturière coordinatrice d'appareillage
4 cuisinières
4 jeunes de l'IMPRO
La directrice de MAJHANDI, gestionnaire

4 Prestataires de service

2 couturiers
1 menuisier
1 chasseur

LES ENFANTS

Les enfants programmés : 72

Les enfants présents : 68

Diagnostics :

- 51 paralysies cérébrales (à noter 12 enfants dystoniques par atteinte du cerveau par la jaunisse à la naissance)
- 1 paraplégie sensitivo-motrice
- 8 maladies rares
- 3 Trisomies
- 5 déficits cognitifs associés ou non à des troubles autistiques

Moyenne d'âge 8 ans

De 1 à 18 ans



EQUIPES THERAPEUTIQUES

6 équipes thérapeutiques se sont partagées les enfants

Chaque équipe était constituée d'un kinésithérapeute, d'un ergothérapeute et d'un interprète.

Leurs missions étaient :

- refaire le bilan de l'enfant et revoir le projet de rééducation familiale pour les 4 mois qui suivent la mission.
- actualiser le cahier de l'enfant
- revoir l'appareillage existant et compléter le matériel de l'enfant
- valider les acquis des référents
- transmettre les informations et les propositions à la prochaine équipe.

Annie MPR a validé le projet thérapeutique de chaque enfant



LES CONSULTATIONS ET BILANS

Médecine générale :

Philippe a consulté les 68 enfants

- examiner les enfants
- contrôler et prescrire le traitement DEPAKINE pour 15 enfants
- donner des vitamines et vermifuger les enfants

Médecine de rééducation

Annie a examiné les nouveaux enfants, consulté à la demande et validé les projets.

Bilans psychomoteurs :

Marie a fait 8 bilans.

Bilans orthophoniques :

Meggane a fait 16 bilans

Tous les compte rendus sont intégrés au dossier de l'enfant.

LES CAHIERS

Tous les cahiers ont été revus, très enrichis en illustrations.

Bravo à Justine pour sa patience à imprimer les photos.

Les cahiers comprennent :

- Une partie commune sur l'hygiène, et les premiers soins.
- Une partie personnelle présentant les exercices à faire à l'enfant, les conseils spécifiques pour l'alimentation, le mode d'emploi des appareillages.

LES NOUVEAUTES FONCTIONNENT

L'attestation de compétence

Pour valoriser la participation des familles et motiver leur implication nous avons remis à chaque référent, après contrôle des acquis, une attestation de compétence.



La télémédecine :

Premier essai d'une consultation de neuro-pédiatrie par visio avec Marie Christine. Une réussite qui ouvre la voie à d'autres spécialités.

La boutique IMPRO

4 jeunes de l'IMPRO ont tenu une boutique de boissons, confiseries, pâtisseries, couches, gérée de bout en bout par eux avec l'aide de Nicolas et Fanja et les aides éducateurs.



L'atelier animation

Nicolas, les aides éducateurs assistés d'un interprète guitariste ont fait jouer, chanter, danser les enfants. Une réussite...

Le groupe électrogène.

Des coupures d'électricité de plusieurs heures depuis des semaines, il fallait prévoir.

Le groupe a tourné les 2 premiers jours.

Le premier fauteuil roulant électrique.

64 kg, un voyage en avion offert par Air Austral, un taxi et Cotisse, des ergos motivées, Mara et Camille et un électronicien efficace, Dominique... Franck s'est déplacé tout seul pour la première fois.



LES ATELIERS

L'atelier DEGLUTITION

Repas thérapeutiques sous le contrôle et les conseils de Meggane l'orthophoniste pour apprendre à protéger ses voies respiratoires.

L'atelier PSYCHOMOTEUR

Séance de formation des familles par Marie psychomotricienne pour apprendre à vivre son corps

Les ateliers INFIRMIERS

Par sylvie Mélanie et Juliette :

- Fausses routes
- Fièvre
- Perte de connaissance
- DEPAKINE
- Réhydratation

APPAREILLAGE

Nous avons fabriqué, réparé ou adapté :

- 26 SOB (Siège Orthopédique en BOIS) ont été faits ou révisés.
- 4 nouvelles paires de chaussures thérapeutiques et 4 révisées.

- 5 Pirouettes (youpala en PVC) fabriquées
- Des orthèses de membres supérieurs pour 6 enfants.
- Des orthèses de membres inférieurs pour 3 enfants.
- Et divers autres appareils spéciaux



LA CUISINE



Nous devons nourrir chaque jour les enfants, leurs parents, l'équipe de Majhandi, environ 200 repas par jour réalisés par Chlotilde Stange, Nathalie, Fanja, aidées par les 4 jeunes de l'IMPRO Noursha, Juliana, Marie Anne et Herman. Les salariés de Majhandi ont participé au service avec dynamisme. Equipe efficace et presque ponctuelle.

Au total 1000 repas servis le midi.

Il fallait aussi prévoir le repas du soir pour les 14 familles hébergées sur place.

L'ECONOMAT ET L'ADMINISTRATION

Par Mireille la Directrice locale pour l'économat

Par Justine, Pierre et François pour les aspects administratifs

LA CONCLUSION

Toutes les familles sont réunies le vendredi pour recevoir les attestations, les cahiers, partager des cadeaux et un goûter. Des discours et des remerciements... Presque comme d'habitude.

LE BUDGET

Dépenses pendant la mission

Nous avons dépensé **4422 €** pour cette mission. Budget aggravé par la nécessité d'acheter un groupe électrogène

Estimation de 1040 heures de bénévolat (hors temps de voyage) pour les volontaires européens.

LES CHIFFRES CLEFS

ALIMENTAIRE 931 € pour 1000 repas et les goûters, soit moins de 90 centimes le repas .

FOURNITURES 1848 € explosé par l'achat du groupe électrogène qui passe en investissement (environ 500 €)

INDEMNITES 640 €

TRANSPORTS 323 €

François Metté